
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



  



 
 

Nuevo tiempo de cambios 
 

 

Estimados hermanos y hermanas: 

 

Nos es grato compartir con ustedes estas breves reflexiones y actividades que 

esperamos despierten ese espíritu de esperanza, justicia, gozo, amor y paz que 

nos trae el mensaje de Cristo en este tiempo de adviento y navidad. 

 

La iglesia como mensajera del propósito de Dios en la tierra no es ajena a los 

problemas y necesidades de la sociedad. En ese sentido, en esta edición, hemos 

querido enfatizar y descubrir qué nos dice la Palabra de Dios también sobre el 

cuidado del medio ambiente, maravillosa creación divina al cual somos llamados 

a ser responsables en su defensa. 

 

Comenzamos, una vez más un nuevo año litúrgico. Y, como todo nuevo año 

litúrgico, comenzamos con el adviento. La vela encendida de la corona de 

adviento nos lo indica. 

 

Adviento es, junto con el tiempo de cuaresma, un tiempo de preparación donde 

como iglesia nos preparamos para celebrar la navidad. La iglesia se toma un mes 

o cuatro semanas, para hacer una pausa y tomarse un tiempo para volver a 

escuchar la buena noticia de la navidad. 

 

El Adviento se convierte para los cristianos y cristianas en un tiempo de levantar 

los ojos de cara a la promesa de estar con nosotros y nosotras que Nuestro Señor 

hace a su Iglesia. Es el tiempo del cumplimiento de la promesa de Dios, tiempo 

de preparación de la venida del “Emmanuel”. 

 

Dios envió a su Hijo como muestra de su amor por su creación. En Juan 3:16 

encontramos que Dios amo tanto al mundo (cosmos) que envió a su Hijo. Juan 

nos revela que por Cristo todas las cosas fueron hechas, y sin él nada de lo que 

ha sido hecho fue hecho. Él nos ama así como a toda se creación. 
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El Adviento es el tiempo de meditación. Sabemos que Dios es un Dios de amor 

pero esto no quiere decir que nunca vamos a tener que hacernos responsables de 

nuestro actuar. Ciertamente Dios es también juez. Pero, como lo dice M. Lutero, 

sólo cuando acepto el juicio de Dios, puedo aceptar también su gracia. El tiempo 

de adviento es el tiempo para pensar que Dios nos ha amado tanto que ha 

enviado a Jesucristo para que naciera humilde en un pesebre. ¡Cuántas veces 

hemos escuchado estas palabras, en tantos sermones, meditaciones, devocionales! 

Lo sabemos de memoria! ¡Lo damos por sentado!. Es por eso que necesitamos el 

tiempo de adviento. 

 

Deseo desde este momento invitarles a que nos dispongamos como Iglesia, a que 

nos dispongamos como familias a: 

• Recuperar el tiempo de oración y lectura personal de la Palabra. 

• Redescubrir el tiempo del ayuno. 

• Reforzar la práctica de la oración en pequeños grupos. 

• Alentar los espacios de testimonio comunitario. 

• Estar alertas a las demandas que Dios nos hace de actuar y servir. 

• Ejercer nuestro amor en la solidaridad concreta con quienes más necesitan. 

• Darnos el tiempo necesario para que nuestros tiempos como Iglesia no sean 

vanos, para que no caigamos en el activismo encubridor ni en la apatía 

paralizante. 

 

Permitamos que en este tiempo Dios nos vuelva a visitar. Preparémonos para 

ello. Sólo así tendrá verdadero contenido nuestra celebración de Su Venida en 

Navidad y sólo así tendrá sentido celebrar juntos y juntas el verdadero 

encuentro: ¡el de Dios con nosotros! 

“¡Vamos! Vienen nuevos días” 

 

 

Diciembre 2014 
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PRIMER DOMINGO DE ADVIENTO 
 

¡Jesús nos dice: Manténganse despiertos! 
Por: Rev. Paulo Llanco Zavaleta 

 
TEXTOS BÍBLICOS 
Isaías 64:1-9; Salmos 80:1-7, 17-19; 1 Coríntios 1:3-9;  
Marcos 13:24-37 
 
 
“De la higuera aprended la parábola: Cuando ya su rama está 

tierna y brotan las hojas,  sabéis que el verano está cerca.” 
Marcos 13:28 

 
 
DINÁMICA DE ENTRADA 
Los participantes de la celebración entran con una hoja grande 
de higo en sus manos gritando: ¡ya llega!, ¡ya llega!. 
 
 
ENCENDAMOS LA VELA VERDE 
 
Cantamos:           “EL ARBOLITO” 

Bajo la sombra del arbolito voy a cantar 
Voy a alabar al Señor Todopoderoso. 

 
Entre los trinos de los pajarillos, 
entre la aroma de las florecillas, 

entre el murmullo que trae el arroyo, 
que riega el huerto con su agua bendita. 

 
 
SE DA LECTURA DEL SALMOS 80:2-7 (proclamación) 
“¡Despierta tu poder delante de Efraín, de Benjamín y de Manasés, y ven a salvarnos! 
¡Dios,  restáuranos!   ¡Haz resplandecer tu rostro y seremos salvos! 
Jehová,  Dios de los ejércitos,  ¿hasta cuándo mostrarás tu indignación contra la oración de tu pueblo? 
Les diste a comer pan de lágrimas y a beber lágrimas en abundancia. 
Nos pusiste por escarnio de nuestros vecinos y nuestros enemigos se burlan de nosotros. 
¡Dios de los ejércitos,  restáuranos!  ¡Haz resplandecer tu rostro y seremos salvos 
 
 
REFLEXIÓN: 
Basado en el texto de Marcos 13:24.37 
 
Jesús nos hace un llamado a la acción: 
 
1. APRENDED (v. 28) como símbolo de esta reflexión Jesús usa la planta del higo para representar 

su pronto retorno. Una planta que da un alimento importante en el tiempo de Jesús. 
Seguramente sin la presencia de esta planta poco habría sido la reflexión. La higuera estaba muy 
insertada en la vida de los judíos. Era fácil entender a partir del ejemplo. El aprender se 
relaciona con la realidad. 
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2. SABED (v. 28) que el verano está cerca. El medio ambiente 
que nos rodea nos indica la misericordia y el favor de Dios. 
Cada estación es una bendición para el ser humano, el 
verano, el otoño, el invierno y la primavera. Sin ellas el ser 
humano no viviría plenamente su vida. Como creación de 
Dios al saber de ello podemos también escuchar el 
mensaje de ESPERANZA  de Dios para el ser humano. NO 
podemos descuidar lo que Dios nos ha dado para 
entender el propósito de Dios. 
 
Cuando vean esto, ¡APRENDAN y CONOZCAN¡ (v. 29). Dios 
nos habla a través de su creación, al cual no podemos 
descuidar, para ver también las señales de un nuevo 
tiempo. 
 

3. MIRAD (v. 33), observen  no se aíslen de su realidad parece decir Jesús a una generación que ha 
cerrado los ojos y ha perdido su esperanza en su redención. No debemos desentendernos de 
quienes nos necesitan, dejemos que el amor de Dios brote y de mucho fruto en este sentido 
también. Nuestra esperanza se mantiene cuando estamos atento a nuestra realidad y nos 
insertamos para vivir el evangelio de Cristo. 
 

4. VELAD (v. 33), vigilen, manténganse despiertos es una exclamación a una vida activa por la 
justicia que Cristo proclamó. Es la Palabra de Cristo presente en la vida del creyente. 
 

5. ORAD (v. 33), la comunión es una práctica constante de fe y esperanza de cambio. No 
descuidemos esa hermosa experiencia.  

 
 
DINÁMICA (continuación) 
 

La Ramita tierna: 
Primero tendrán algunos minutos para pensar y dialogar entre ellos y ellas sobre las necesidades y 
problemas de este tiempo. Preferir los temas de justicia climática. 
 
Los hermanos y hermanas escribirán en sus ramitas pequeñas sus ESPERANZAS que la dedican a 
Cristo. Una ramita que brota en el tronco de nuestra vida será señal de nuevo tiempos.  
 
Una vez escritas sus esperanzas cada hermano y hermana pegará en el tronco de la higuera dibujada 
previamente en la pared en algún lugar del templo. 
 
 
RECURSO ALTERNO 
 

Historia para niñ@s y compartir en familia: 
Hace tiempo que un viajero en una de sus vueltas por el mundo, 
llegó a una tierra, le llamó la atención la belleza de sus arroyos 
que cruzaban los campos, los sembrados. Habiendo caminado 
ya un rato, se encontró con la casas del pueblo, sencillas 
coloridas y con puertas abiertas de par en par. No podía 
creerlo...él venía de un lugar muy distinto. 
 
Se fue acercando pero su sorpresa fue mayor cuando tres niños, 
hermanitos, salieron a recibirlo y lo invitaron a pasar. Los padres 
de los niños invitaron al viajero a quedarse con ellos unos días. 
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El viajero aprendió muchas cosas, por ejemplo a hornear el pan, trabajar la tierra, ordeñar las vacas, 
pero había una de la cual no podía descubrir el significado. Cada día y algunos días en varias 
ocasiones el papá la mamá y los hermanos se acercaban a una mesita donde habían colocado las 
figuras de María y José, un burrito marrón y una vaca. Despacito dejaban una pajita entre María y 
José. Con el correr de los días el colchoncito de pajitas iba aumentando y se hacía más mullido. 
 
Cuando le llegó al viajero el momento de partir, la familia le entregó un pan calientito y frutas para el 
camino, lo abrazaron y lo despidieron. Ya se iba cuando dándose vuelta les dijo:- Una cosa quisiera 
llevarme de este hermoso momento. Por supuesto le contestaron ¿Qué más podemos darte para el 
camino?, y el viajero entonces preguntó- ¿Por qué iban dejando esas pajitas a los pies de María y José? 
Ellos sonrieron y el niño más pequeño respondió: Cada vez que hacemos algo con esperanza, 
buscamos una pajita y la llevamos al pesebre. Y así vamos preparando para que cuando llegue el niño 
Jesús, María tenga un lugar para recostarlo. Si tenemos poca esperanza, el colchón va a ser un 
colchón delgado y por lo mismo frío, pero si tenemos mucha esperanza, Jesús va a estar más contento 
y calientito. 
 
El viajero parecía comprenderlo todo. Sintió ganas de quedarse con esa familia hasta la Nochebuena, 
pero una voz adentro suyo lo invitó a llevar por otros pueblos lo que había conocido tanto de nuevas 
labores, como de los corazones sencillos tan llenos de esperanza, como los de esa familia. 
 

Autor desconocido 
 
 

Se puede motivar esta experiencia diciéndoles que cada niño y niña traiga una pajita para ir 
poniendo en el pesebre. Cada pajita será afirmaciones y actos de esperanza. Diferentes tipos de 
acciones en nuestras vidas puede reflejar nuestra esperanza en Cristo y su redención. 

 
 
 
CANTEMOS 
 

“VIENEN CON ALEGRÍA” 
 

Estribillo 
// Vienen con alegría, Señor, 

cantando vienen con alegría, Señor, 
los que caminan por la vida, Señor, 

sembrando tu paz y amor.// 
 

1. Vienen trayendo la esperanza 
a un mundo cargado de ansiedad, 

un mundo que busca y que no alcanza 
caminos de amor y de amistad. 

Estribillo… 

 2.  Vienen trayendo entre sus manos 
esfuerzos de hermanos por la paz, 
deseos de un mundo más humano 

que nacen del bien y la verdad. 
Estribillo… 

 
 3.  Cuando el odio y la violencia 

aniden en nuestro corazón, 
el mundo sabrá que por herencia 

le aguardan tristezas y dolor 
Estribillo… 
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SEGUNDO DOMINGO DE ADVIENTO 
 

Compartimos la Justicia 
Por: Rev. César Llanco Zavaleta 

 
“Voz que clama en el desierto: Preparad camino a Jehová; enderezad calzada en la 

soledad a nuestro Dios 
¡Que lo torcido se enderece y lo áspero se allane! 

Entonces se manifestará la gloria de Jehová y toda carne juntamente la verá” 
Isaías 40: 3-5 

 
HISTORIAS NUESTRAS DE CADA DÍA 

Yolanda tenía 22 años cuando llegó a Huancayo en la década de los 
ochenta. Ella salió en compañía de dos hijos pequeños y su pareja, 
Julián, de Huancavelica. Ellos dejaron todo por la violencia generada 
por los enfrentamientos entre los grupos alzados en armas y los 
militares. El lugar al que llegó fue una zona de Chilca, llamada hoy 
Azapampa. Aquel lugar albergó no solo a ella sino a muchas familias 
que arribaron a la ciudad en busca de oportunidades para vivir. 
 
Han transcurrido los años y ella aún recuerda lo difícil que resultó dejar 
su pequeño pueblo en las alturas de Huancavelica. Allá tenían un 
terreno, algunos animales y amigos con quienes formaban una 
comunidad campesina que, de un momento a otro, se vio invadida por 
los enfrentamientos que generaron muerte y dolor. No había otra 
salida que huir hacia un lugar más seguro. 
 
Lo cierto es que ahora, cuando sus hijos han crecido y su pareja está 
enferma, ella siente que el lugar donde esperaba encontrar el refugio, 
la seguridad en medio del temor de la huida, no lo ha sido.  Sus hijos 
culminaron la secundaria pero no cuentan con los recursos necesarios 
para realizar estudios superiores. Tanto Yolanda como su pareja no 
tuvieron oportunidad de estudiar ni aun la secundaria. El trabajo 
excesivo y los costos elevados para mantener la salud hicieron que la 
pareja de Yolanda esté hoy delicada de salud. 

 
Toribio tiene cincuenta y cinco años y toda su vida realizó diversos trabajos vinculados a la 
construcción, lo que le permitió mantener a su familia. Él nunca fue a la escuela allá en su pueblo en 
Huancavelica. También tuvo que huir, al igual que Yolanda, por la violencia. Llegó a Azapampa no tan 
joven y no tuvo oportunidad de realizar estudios que favorecieran una preparación adecuada para el 
ejercicio de su profesión. Él ha pasado varios años recibiendo pagos mínimos por su trabajo 
orientados solamente a mantener a su familia. 
 
Azapampa es hoy un lugar de gente que llegó desplazada de los pueblos como Huancavelica y 
Ayacucho. Las oportunidades de estudio y trabajo fueron mínimas en muchos años.  
 
 
PREGUNTAS PRELIMINARES 

1. ¿Cómo nos sentimos al escuchar las historias de Yolanda y Toribio? 
2. ¿Cuál es la situación de injusticia que viven Yolanda y Toribio? 
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ENCENDAMOS LA VELA AZUL 
Encendemos esta vela pensando en quienes caminan a nuestro 
alrededor en busca de justicia para sus vidas. Un lugar mejor donde 
vivir en un mundo que promueve el egoísmo y la indiferencia frente a 
las necesidades de la gente. Oramos porque Dios nos permita 
detenernos en medio de nuestras tareas diarias para identificar 
aquellas situaciones de injusticia y proclamar ese Reino de Justicia.  
 
Que la luz de esta vela nos recuerde que es posible iluminar la vida de las personas con una 
propuesta diferente que promueve un mundo de bienestar comunitario: el gran proyecto de Jesús 
que da vida, su Reino de justicia para todos/as. 
 
LECTURA Y COMENTARIO DE LA PALABRA 
 
Isaías 40:1-11  
El profeta Isaías recoge la exhortación en el Reino del sur (Judá) después de sufrir la cautividad a 
causa de la invasión de los babilonios. Esto sucedió alrededor del año 587 antes de Cristo. Pero no es 
solo la invasión lo que mantiene sumida en el desánimo al pueblo de Dios, sino la actitud de los 
propios gobernantes judíos, quienes, en acuerdo con los invasores, han creado un sistema de 
gobierno que limita el desarrollo y avance de los pobladores. Los altos impuestos señalados no hacen 
sino generar explotación en el pueblo. 
 
Isaías tuvo el valor de denunciar el pecado y anunciar un cambio en un futuro cercano. Él hace un 
llamado a enderezar el camino…y sostiene que la gloria de Dios finalmente se manifestará. ¿Cómo es 
posible que algunos pocos judíos en el gobierno (puestos por los invasores) se beneficien 
económicamente mientras que el pueblo tiene serias carencias?. 
 
Marcos 1:1-8 
El evangelista Marcos describe la participación de Juan el bautista quien hace un llamado al 
arrepentimiento en la Palestina del siglo I.  En aquella época gobiernan los romanos y han 
establecido elevadas tasas de impuesto que dejaban en precaria situación a los pobladores. Ellos 
también han colocado a unos pocos judíos para ejercer el poder y gobernar no para beneficio del 
pueblo sino de sí mismos. Juan llama al arrepentimiento a toda la comunidad, no solo a quienes 
ejercen el poder, sino a todas las personas, el pueblo mismo. Pero destaca en su predicación la 
llegada de alguien más poderoso que él. 
 
Juan el bautista murió asesinado (decapitado) en una fiesta del gobernante Herodes, a quien había 
criticado severamente por un asunto relacionado a su matrimonio. 
 
 

En ambas citas bíblicas la exhortación es a “enderezar el camino”. 
 

 
 
PARA LA CONVERSACIÓN COMUNITARIA 
1. ¿Conocemos algunas historias parecidas a las de Yolanda y Toribio en la comunidad donde 

vivimos? 
2. ¿De qué cosas debemos arrepentirnos y enderezar? 
3. ¿Cuáles son las situaciones de injusticia a nuestro alrededor? 
4. ¿Qué podemos hacer desde nuestras iglesias para responder a estas situaciones de injusticia? “ 
5. ¿Qué compromisos de justicia y misericordia voy a asumir en este Adviento? 
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CONCLUSIONES 
No necesitamos ir muy lejos para pensar en situaciones de injusticia. Solo basta con mirar a nuestro 
alrededor. Que este tiempo de espera, en preparación para la llegada del Señor, sea propicio para 
vivir la justicia como respuesta a la necesidad de nuestra sociedad. Que los cristianos y cristianas 
estemos listos, listas, a participar activamente en la búsqueda de la justicia como anuncio del Reino 
de Dios para salvación de la humanidad. 
 
 
ORAMOS 
Señor te pedimos en este día que prepares nuestros corazones en la justicia y la misericordia; para 
que, vivamos la alegría y la paz que la Salvación de Dios nos trae. Amén 
 
 
CANTEMOS 
 

“PREPAREN EL CAMINO DEL SEÑOR” 
 

Coro 
Preparen el camino del Señor (4) 

Juan proclama en el desierto 
ya se oye el pregón 

cambien todos hoy sus vidas 
que ya viene el Salvador. 

 

 
1. Voz de Juan que clama fuerte 

vengan a pedir perdón 
dejen todos sus pecados 

Y reciban al Señor. 
 

2. Renunciemos  las envidias, 
Odios, celos y rencor. 

Perdonemos al hermano 
Como Dios nos da el perdón. 

3. Hay que construir el reino 
De justicia, paz y amor 

Construyendo un nuevo 
Mientras venga el redentor 
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TERCER DOMINGO DE ADVIENTO 
 

¡Compartiendo el Gozo! 
Por: Rev. Dennis rojas Huerta 

 
TEXTOS BÍBLICOS 
Isaías 61:1-4, 8-11, Salmo 126, 1 Tesalonicenses 5:16-24, 
Juan 1:6-8, 19-28 
 
 
"Me regocijo en el Señor... porque me ha vestido de ropas 

de salvación, me ha envuelto en el manto de la 
integridad." 

Isaías 61:10 
 
 
 

En este tercer domingo de Adviento, el tema es 
tradicionalmente el gozo. 

 

 
 
ENCENDAMOS LA VELA AMARILLA 

Estamos a pocos días de la navidad y para muchos es un tiempo de celebraciones 
entre amigos o tradicionales reuniones familiares, recuerdo en una ocasión 
mientras visitaba a mis hermanos, se me ocurrió ir de compras al supermercado 
faltando poco para las 12:00 y pase una experiencia que no olvidaré, desde que 
llegue a lugar  la cantidad de personas reunidas  era impresionante, rápidamente 
tome lo que necesitaba y me dirigí a la caja y me di cuenta que habían como 100 
personas antes que yo. 

 
Mientras esperaba puede observar el alboroto que causaban algunos niños, también a personas que 
no respetaban el orden, la gente quejándose por que no llegarían a casa, los reclamos a la cajera por 
tardar tanto… era de no terminar,  hasta me puse de mal humor ante tanta gente alterada… fue en 
ese momento que mientras esperaba en la cola comencé a leer unas tarjetas de navidad,  mirar unos 
CD de música navideña, más allá observe lo decorado del local, las luces, las envolturas de grandes 
regalos y puede escuchar unas melodías navideñas… en ese momento comprendí que a pesar de las 
circunstancias en el fondo el motivo de la navidad es trasmitir el gozo por la llegada del Salvador al 
mundo, esto cambio mi actitud y al salir del lugar regrese a casa cantando… Gozo del mundo es el 
Señor que viene a rescatar… 
 
 
¿POR QUÉ DEBERIAMOS GOZARNOS? 
En medio de esta sociedad tan convulsionada, con noticias sobre corrupción, escándalos por 
desapariciones de estudiantes, entre protestas y huelgas, en medio de tanta desgracias, ¿Podemos 
hablar de gozo? 
 
Sí, porque estamos pronto a recordar que por amor el Hijo de Dios, Jesús, el Cristo, vino a vivir entre 
nosotros a este mundo convulsionado, como un ser humano y ser uno de nosotros. "Y el Verbo [que 
tiene la naturaleza de Dios] se convirtió en un ser humano y vivió entre nosotros "(Juan 1:14). Y aún 
más, nos regocijamos porque el Señor trae una buena noticia, noticia de esperanza. 
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La Primera Lectura del profeta Isaías, cita un texto en el evangelio de Lucas que Jesús se aplicará a sí 
mismo: "El Espíritu del Señor esta sobre mí, me ha ungido." 
 
En modo de hablar, Jesús se identifica claramente a sí mismo 
con el rey ungido que es el Mesías y Salvador del pueblo de 
Dios. Y ¿por qué ha venido? ¿Por qué se le ha enviado? "Me ha 
enviado para dar la buena noticia a los pobres, a vendar los 
corazones; a publicar libertad a los cautivos, la libertad a los 
presos; a proclamar el año de gracia del Señor". 
 
Las Escrituras fueron escritas en una época en la pobreza y el 
sufrimiento eran la suerte de la mayoría, sin duda hablar de aquellos que 
son materialmente pobres, de los que realmente están pudriendo (a menudo 
injustamente) en las cárceles, los que son discriminados por tener limitaciones físicas - los ciegos  y 
los afectados por enfermedades como la lepra. 
 
Aún hay demasiados lugares en nuestro mundo donde aún no ha cambiado esta situación, así como 
tampoco el clamor por justicia. 
 
Pero también existen otras formas de pobreza 
 
Incluso para aquellos que viven en la abundancia y prosperidad, hay otras formas de pobreza (social, 
emocional, intelectual, espiritual); otras formas de cautiverio (obsesiones, adicciones, atrapado en el 
consumismo, la depresión etc.); la ceguera y la sordera de los que pudiendo ver y oír no se interesan 
por los demás; la mudez de los que no tienen nada constructivo o creativo que decir; la cojera social 
y emocional; y la lepra del aislamiento y la soledad en medio de la multitud. 
 
Si el Señor realmente ha venido a liberarnos de todo esto, entonces seguramente tenemos motivos 
para alegrarnos. "Me regocijo en el Señor... porque me ha vestido de ropas de salvación, me ha 
envuelto en el manto de la integridad." Is. 61:10. La venida de Jesús es una promesa para todos 
nosotros de la salvación, es decir, la totalidad y la integridad en nuestras vidas. 
 
La salvación es una experiencia real que todos estamos llamados a compartir en nuestra vida aquí y 
ahora. Si todavía no hemos tenido esa experiencia, entonces podemos decir que la Navidad nunca ha 
llegado a nuestras vidas. Realmente no hemos encontrado a Jesús. 
 
Gózate en el Señor siempre 
 

Las Escrituras proclaman su mensaje en términos muy claros: 
¡Alégrense! EL gozo está a nuestro alrededor y nuestra 
celebración de Adviento nos llama a descubrirla. El gozo que 
se menciona en los pasajes, hablan de que no es una alegría 
que se equipara con la risa hilarante. Es una alegría que 
proviene de una seguridad con nuestro Dios. Es la alegría de 
Isaías cuando escribe, "me gozo de todo corazón en el Señor, 
en mi Dios es el gozo de mi alma." Es una alegría que no 
puede ser comprado u obtenido desde los máximos 

artificiales. Es una alegría que viene de nuestra fe viva en un Dios vivo. 
 
Es el gozo que sentimos cuando nos acercamos al nacimiento de nuestro Salvador y recordar la 
impresionante belleza de lo que sucedió en esa noche fría de Belén. 
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Que este tiempo (aunque en verdad estamos en estado permanente de adviento...) nos regale a 
todos, momentos de poder ir al encuentro de los  que más nos necesitan, de regalar la alegría del 
evangelio a quienes menos lo esperan y que  el Señor nos llene de gozo. 
 
¿Dónde encontramos ese gozo? 
 
El gozo del Señor es nuestra fortaleza. 
 
Estas cosas os he hablado, para que mi gozo esté en vosotros, y vuestro 
gozo sea cumplido. San Juan 15:11 
 
Para que también en la revelación de su gloria os gocéis con gran alegría.   
1 Pedro 4:13 
 
…para que tengan mi gozo cumplido en sí mismos. San Juan 17:13 
 
Regocijaos en el Señor siempre. Otra vez digo: !!Regocijaos! Filipenses 4:4 
 
El Gozo le da un significado a la vida y la felicidad le da una sonrisa a su rostro. La felicidad depende 
de las circunstancias que nos suceden, y es por esa razón que nos volvemos esclavos de ellas. Porque 
debemos reconocer que las circunstancias a veces no son buenas. 
 
Es en este momento cuando necesitamos gozo, la felicidad depende de las circunstancias, el gozo 
depende del Señor, debemos regocijarnos en el Señor siempre, y la razón es porque Él nunca cambia 
a diferencia de las circunstancias. 
 
El gozo no es la ausencia de problemas en tu vida, sino el aumento de poder para enfrentar los 
problemas. 
 
Si de alguna manera has perdido el gozo es porque lo has buscado en el lugar equivocado. 
 
¿Quieres encontrar el lugar donde encontrar el verdadero gozo? Acepta el regalo de la vida eterna, 
acepta a Jesucristo en tu vida. 
 
 
AYUDAS PARA EL CULTO Y EL TRABAJO CON LOS NIÑOS/AS 
Las palabras claves para hoy son: GÓZATE y REGOCÍJATE, ambas se presentan en la mayoría de los 
textos de las Escrituras. Los niños necesitan que se les recuerde la diferencia entre la alegría (gozo) y 
la felicidad. La felicidad puede ser fugaz, por ejemplo, tener su comida favorita para la cena. El gozo 
es más profundo, más importante para usted, y no puede ser quitado. El gozo es saber que Dios está 
en control de su creación y te cuida, incluso cuando las cosas en este momento van mal. 
 
 

CARTEL 
Presente una o ambas de estas palabras en un gran cartel en el 
marco de la Convocatoria para la adoración. Definir ellos y animar 
a los niños a escuchar para ellos e incluso para contarlos. Han 
envuelto caramelos duros en el bolsillo para cualquier niño que se 
acerque al número de veces que aparecen las palabras al salir del 
templo. 
 

 
 

 

13 



Durante el sermón mostrar un cartel que dice "Gózate". Explorar la 
posibilidad de tomar la decisión de permanecer gozosos. Muchas veces 
pensamos que los sentimientos sólo cambian cuando la situación que nos 
rodea cambia. El gozo en el Señor nos muestra que incluso en los días 
malos podemos recordar todas las razones que tenemos para estar 
alegres, Dios ha llegado al mundo. La elección del Gozo es una buena 
manera de prepararse para la Navidad. 
 
Dar a los niños pequeños carteles con la palabra GÓZATE EN EL SEÑOR deletreado en letras globo. 
Invitarlos a llenar las letras y el resto de la página con decoraciones alegres y enviar su póster a casa y 
para que se vea todos los días hasta navidad sugerir que lo peguen en puerta del refrigerador, en 
espejo del baño o donde todos lo vean. 
 
 
CANCIONES 
Hay una variedad de canciones y villancicos que cuentan el gozo del Adviento. 
 
"Tengo gozo, gozo, gozo en mi corazón" incluye versos sobre las causas de este gozo, por ejemplo, 
"El amor de Jesús", "La paz que sobrepasa todo entendimiento", etc. 
 
"Tengo paz como un río”... "Tengo gozo como una fuente...". 
 
HIMNO 
"Gozo del mundo es nuestro Dios" incluye muchas convocatorias de gozo. Antes de cantar invita a la 
los niños y adultos a caminar a través de las palabras de los versos. El versículo 1 comienza con un 
llamado al gozo. "El Señor ha llegado", dice por qué debemos estar llenos de gozo. Las frases que 
quedan nos dicen cómo responder. 
 

“GOZO DEL MUNDO ES EL SEÑOR” 
 

1. Gozo del mundo es el Señor 
Que viene a rescatar; 

Con gratitud y con amor 
Al Rey glorificad, 
Al Rey glorificad, 

Al Rey, al Rey glorificad. 
 

3.  Que el mundo acepte a su Rey 
Con gratitud y honor; 

Que cumpla fiel y con fervor 
La ley de su Señor, 
La ley de su Señor, 

La ley, la ley de su Señor. 

2. Viene al mundo a reinar 
Con toda bendición; 

Nos da perdón, consuelo, luz, 
Y paz al corazón, 
Y paz al corazón, 

Y paz, y paz al corazón. 

4.  Que el gozo cunda en derredor 
Por tan precioso don 

Que Dios nos da con grande amor: 
El don de nuestro Dios, 
El don de nuestro Dios, 

El don, el don de nuestro Dios. 
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CUARTO DOMINGO DE ADVIENTO 
 

Tiempo de Compartir el Amor 
Por: Rev. Javier Ochoa Jara 

 
TEXTOS BÍBLICOS 
2 Samuel 7:1-11, 16; Lucas 1:47-55; Romanos 16:25-27; 
Lucas 1:26-38 
 
 

"yo soy esclava del Señor, que Dios haga conmigo su 
voluntad" 

Lucas 1:38 
 
 
Encontrándonos con la Palabra:   Lucas: 1: 26-38 
 
 
ENCENDAMOS LA VELA ROJA 
 
Cantamos:     “SU NOMBRE ES MARAVILLOSO” 

Su nombre es maravilloso/// 
Por la eternidad príncipe de paz. 

 
Su nombre es consejero/// 

Por la eternidad príncipe de paz. 
 

Su nombre es Dios fuerte/// 
Por la eternidad príncipe de paz. 

 
Su nombre es maravilloso, 
Su nombre es consejero. 

Su nombre es Dios fuerte, 
Por la eternidad príncipe de paz. 

 
 
HISTORIA 

El pequeño Tobías era un niño muy alegre, vivía su infancia entre juegos y 
travesuras. Tenía una particularidad que lo diferenciaba  de la mayoría de sus 
compañeros y amigos. Era muy observador de la naturaleza, pero 
especialmente le encantaba observar a las personas mayores. Sobre todo 
cuando estas no se percataban de que estaban siendo observadas. Para esto 
muchas veces se escondía para que nadie pudiera percibir su presencia. 
 
Ese era su pasatiempo preferido, pasar inadvertido, para poder ver y escuchar 
mejor lo que las personas decían o hacía cuando no estaban en presencia de 
otros. Hacía esto con bastante frecuencia y nunca encontraba otro chico que 

lo acompañara en esta travesura. Los demás desistían rápidamente porque no se podían quedar 
quietos o pasar desapercibidos. Un  día, como tantos otros, se escondió en el granero de sus vecino. 
Se tapó con paja que había para darles de comer a los animales y se quedó muy quieto y en silencio. 
Su  corazón comenzó a latir más fuerte cuando sintió que alguien se acercaba. Trató  de  observar por 
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entre la paja, respirando lo más suave posible para que aquella persona no percibiera su presencia. 
Era una mujer muy joven, que venía a buscar alguna cosa al granero.  
 
De repente Tobías paró de respirar porque sintió que alguien más estaba entrando en aquel lugar. La 
escena que continuó después la encontramos escrita en el Capítulo 1 versículos 26 al 38 de evangelio 
de Lucas. 
 
Tobías pudo  pasar inadvertido una vez más, aunque un par de veces estuvo a punto de levantarse y 
salir corriendo de aquel lugar. Aquella escena nunca se borró de su memoria. Desde ese momento 
comenzó a estudiar, a investigar y a indagar que había sido aquello que tuvo la oportunidad de 
presenciar. Pasó el tiempo y cada tanto trataba de darse una explicación racional de lo que allí había 
sucedido. Nunca encontraba una explicación concreta de lo que había pasado. Sin embargo aquellas 
palabras dichas a la joven le tocaban siempre en su corazón. Creía fielmente en lo que aquel ángel 
había dicho. A esta fe tampoco le encontraba una explicación racional. Creía en aquellas palabras, 
pero no entendía el porqué. Después de muchos años Tobías encontró una explicación que le dio la 
paz que siempre estuvo buscando. 
 

Comprendió que: una niña-mujer, una indefensa y pobre 
niña-mujer, una menospreciada de la sociedad de su 
tiempo por ser niña-mujer, fue la elegida de Dios para 
traer al mundo a su Hijo, al Mesías, al Salvador, al Rey, al 
Señor. No fue una reina, rica y poderosa. No fue una 
dama de la sociedad, no fue en absoluto alguien 
importante y prestigioso, sino una simple niña-mujer, la 
que Dios eligió, entre tantas, para semejante revelación 
divina. Y ella aceptó el desafío de Dios y dijo las palabras 
más hermosas que un ser humano puede decir con 
relación a una invitación de Dios. Esas palabras, que 
dichas por su boca, se han transformado en el paradigma 

de la Fe en Dios. vv. 38 "yo soy esclava del Señor, que Dios haga conmigo su voluntad". María se 
puso en las manos de Dios para que fuera hecha su voluntad y no le fue tan mal. No puso 
condiciones, ni trató de negociar con Dios, simplemente se entregó, abrió su corazón y todo su ser 
para que Dios obrara a través de ella. Dios elige a sus instrumentos pero la voluntad humana puede 
hacer que suenen con la más delicada melodía o simplemente pueden hacer que callen en el más 
absoluto de los silencios. 
 
Dios es quien elige, pero el ser humano es quien decide aceptar o negar esa elección. ¡Qué gran 
ejemplo el de María! ¡Qué gran ejemplo para nosotros hoy! Nosotros... ¿seríamos capaces de 
aceptar una propuesta de Dios cuando nos elige para determinada misión? Generalmente ponemos 
excusas y vaya que somos expertos en excusarnos. Tenemos argumento para todo, somos capaces 
de desarrollar argumentos a favor de nuestra postura en forma admirable. Pero... cuándo seremos 
capaces de decir simplemente ¡que se haga tu voluntad Señor! Es lo que hizo María y es lo que han 
hecho todos aquellos que han llevado el Evangelio a tantas personas. La Buena Nueva requiere de 
personas que decidan aceptar los desafíos que Dios nos pone. 
 
Seguramente Dios da, a cada uno, diferentes dones y esos dones son los que Dios quiere que 
pongamos a su servicio. Dios no nos pediría algo que no fuéramos capaces de hacer, sin embargo 
muchas veces pensamos que no somos dignos. Tobías también había sido elegido por Dios para ver 
esta revelación, pero también lo había elegido para que la compartiera con otros y lo hizo. 
 
Que Dios nos revele la sabiduría de comprender lo que pretende de cada uno de 
nosotros y que nos ilumine para que podamos decir: ¡que se haga tu voluntad en 
mí, en nosotros, mostrando su amor a través de nuestras vidas! ¡Amén! 
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TAREA 
Comparte el amor que Dios te ha dado, con gestos claros, perdonando, acompañando a  los que 
están solos, dando ánimo, confianza, sabiendo escuchar  lo que el  Señor quiere que hagas. 
 
También pueden armar corazones con cartulina y ponerle algún mensaje bíblico que hable del amor 
de Dios (Juan 3:16) y regalarlos. 
 
 
CANTEMOS 
 

“LA NOCHE DE LOS POBRES” 

 

El niño ha nacido bajo la enramada, 

tiene la mirada azul. 

Los sauces le mecen canciones de cuna, 

redonda la luna está. 

 

ES LA NOCHE DE LOS POBRES, 

ES LA NOCHE DEL AMOR. 

NACE POBRE Y ES EL REY, 

TIENE HAMBRE Y ES EL PAN, 

TIENE FRÍO Y ES EL SOL. 

¡DUERME! QUE VELAN TU SUEÑO JESÚS 

LAS CUATRO ESTRELLAS DE LA CRUZ DEL SUR. 

 

El niño se duerme, la madre lo besa, 

le da su tibieza un buey. 

Le dan los pastores, su amor de colores 

y en los corazones miel. 
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NOCHEBUENA 

Por: Rev. Rogério Amaral 
 
TEXTOS BÍBLICOS 
 
Isaías 9:2-7 
Salmo 96 
Tito 2:11-14 
Lucas 2:1-20 
 
 
ENCENDAMOS LA VELA BLANCA 
Cuando leemos estos pasajes podemos observar y 
constatar varios aclaramientos, enseñanzas y 
revelaciones del amor de Dios para cada uno de 
nosotros y para todos; en ellos también podremos 
entender quiénes somos sin Dios y  quienes somos con 
Dios, a través de Jesús. 
 
Miramos la Biblia diciendo que sin Dios, sin Jesús, vivimos en tinieblas y guerras. No son 
solamente las guerras externas, las que peleamos con otras personas y la tiniebla tan poco 
es solamente la falta de luces prendidas. Lo que digo es que, además de estas guerras y 
oscuridades visibles, existe la guerra y la oscuridad dentro de cada uno de nosotros. Decimos 
que vivimos en guerra por no tener la paz que solamente Jesús puede darnos; y decimos que 
vivimos en la oscuridad porque no tenemos la luz de Jesús que nos da el entendimiento y 
nos hace ver el mundo como realmente Isaías nos dice que iba venir el debe ser. El profeta 
único que puede salvar al ser humano del pecado y dar condenación eterna, que iba nacer 
(Lucas 2) y morir como hombre y resucitar como Dios, el único que puede dar la paz eterna, 
el único que es Todopoderoso, el único que es gran consejero, el cual nos da enseñanzas 
para toda la familia, de cómo vivir en paz, llenos de amor y  unidad (Tito 2), el único que es 
realmente maravilloso, digno de toda la adoración, de toda la honra, de toda la gloria (salmo 
96), que es el padre eterno que jamás nos desamparará (Isaías 9).  
 

Dios, desde siempre, nos muestra su amor 
planeando la salvación del ser humano a través de 
Jesús, esto los podemos constatar en la profecía del 
profeta Isaías cerca de 754 años antes del 
nacimiento de Jesús, nacimiento que podemos leer 
en el capítulo 2 de San Lucas: Jesús nació planeado y 
prometido por Dios Padre. Nació en el mundo físico 
para nacer ahora en nuestro corazón, en el corazón 
de nuestra familia y darnos la salvación, la paz, la 

vida eterna y la claridad y entendimiento para vivir. Pero además de esto, nos dejó 
enseñanzas para que toda nuestra familia tenga paz, vida abundante y sepa cómo vivir sin 
alejarse del Salvador. 
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Vamos a mirar dentro de nosotros, de manera individual, por unos 
2 minutos, para analizar si tenemos realmente a Jesús en nosotros, 
si tenemos paz, si tenemos entendimiento de este mundo y de 
cómo vivir en él y si verdaderamente Jesús nació en nosotros. 
Ahora vamos a orar para que Jesús nazca y viva eternamente en 
nosotros. Por último, vamos a analizar si Jesús vive realmente en 
nuestra familia, cada uno de nosotros sabe si en la familia hay 
perdón, amor y paz; si faltara alguno de ellos, este es el momento 
para dejar que Jesús cure y arregle las cosas familiares, es la oportunidad para que Jesús 
restaurare a tu familia. Ahora oremos para que Jesús nazca y reine en nuestras familias. 
¡Bendiciones! 
 
 
CANTEMOS 

 
“SUENEN DULCES HIMNOS” 

 
Coro 

¡Gloria!, ¡gloria sea a nuestro Dios! 
¡Gloria!, sí, cantemos a una voz. 

Y el cantar de gloria que se oyó en Belén, 
sea nuestro cántico también. 

 
¡Suenen dulces himnos gratos al Señor 

y óiganse en concierto universal! 
Desde el alto cielo baja el Salvador 

para beneficio del mortal. 
Coro… 

Salte, de alegría lleno el corazón, 
la abatida y pobre humanidad; 

Dios se compadece viendo su aflicción 
y le muestra buena voluntad. 

Coro… 
 

Arda en nuestros pechos noble gratitud 
hacia quien nos brinda redención; 

y a Jesús el Cristo, que nos da salud, 
tributemos nuestra adoración. 

Coro… 
 
 
 
 

“OÍD UN SON EN ALTA ESFERA” 
 

Oíd un son en alta esfera: 
"¡En los cielos, gloria a Dios! 
¡Al mortal paz en la tierra! " 

Canta la celeste voz 
Con los cielos alabemos, 
Al eterno Rey cantemos, 

A Jesús, que es nuestro bien, 
Con el coro de Belén; 
Canta la celeste voz: 

"¡En los cielos gloria a Dios!" 

El Señor de los señores, 
El Ungido celestial, 

A salvar los pecadores 
Bajó al seno virginal. 

Loor al Verbo encarnado, 
En humanidad velado; 

Gloria al Santo de Israel 
Cuyo nombre Emmanuel; 

Canta la celeste voz: 
"¡En los cielos gloria a Dios!" 

Príncipe de paz eterna, 
Gloria a Ti, a Ti Jesús; 

Entregando el alma tierna 
Tú nos traes vida y luz. 
Has tu majestad dejado 

Y buscarnos te has dignado; 
Para darnos el vivir, 

A la muerte quieres ir, 
Canta la celeste voz: 

"¡En los cielos gloria a Dios!" 
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Material producido por: 
Iglesia Metodista del Perú 
Distrito de Lima y Callao 
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